

M.

- Māde āhū* ,das Gazellenweibchen‘.
- Ma'den-i-Neklek* ,das Bergwerk von Neklek‘ (I, 15).
- Mafrūšek*, Diminutivum vom arab. *mafrūsch* ,ausgebreitet, Teppich‘.
- Māghāo* ,das Scharbenwasser‘ von *māgh* ,Scharbe‘¹.
- Mahābād* siehe *ābād*.
- Maḥalle* (arab.) ,Bezirk‘.
- Mahmūdābād* siehe *ābād*.
- Maibud*, TOMASCHEK S. 164: „arab. مَيْبُود (vgl. مَيَّاسْتُو mai-astū ,nomen delubri ignicolarum‘ und būd ,idolum)“.
- Maidān* (arab.) ,Rennplatz‘.
- Māl-i-chān* ,der Besitz des Chāns‘.
- Malik* (arab.) ,König‘; *Malik-i-sijāh kūh* s. v. a. *kūh-i-malik-i-sijāh* (I, 77, 81–83)²,
Malik Sulaimān ,König Salomo‘.
- Malikābād* siehe *ābād*.
- Mamad oras(z)*, wahrscheinlich von *Muḥammed* und *efrāz*, letzteres eigentlich Adjektiv, ,hoch‘, nach VULLERS aber auch Substantiv im Sinne von „altitudo (بلندی); cathedra, suggestus (منبر خطيبان); membrum virile (آلت تناسل)“, also wohl ,die Kanzel Muḥammeds‘.
- Mansar(z)* (arab.) ,Aussicht‘.
- Manšūrābād* siehe *ābād*.
- Mār* ,Schlange‘; *Mār ghīsch* ,Schlangenwald‘; *Mār kūh-i-serd(z)* ,der gelbe Schlangenberg‘; *Mār kūh-i-sijāh* ,der schwarze Schlangenberg‘; *Mār tschūb* ,Schlangenholz‘³.
- Marāgha* (arab.) ,Ort, wo ein Tier sich wälzt, Weide‘⁴ (I, 24).
- Mārān dis(z)* ,Schlangenschloß‘.
- Marsan(z)* ,Maus‘; *Marsan deh* ,Mausedorf‘.
- Masār(z)* (arab.) ,Wallfahrtsort, Grabmal‘; *Masār āb* ,das Wasser am Grabmal‘.
- Masdaran(z)* s. v. a. griech. τὸ Μαδδωρανὸν ὄρος.

¹ Nach VULLERS „genus avis aquaticum (مرغابی) nigri coloris, ar. قشقلداق مائیکون et turc. قشقلداق dictum; i. q. قرة بتاق i. e. mergus; 2) genus columbae (کبوتر), cuius alae, collum et pectus rubri aut viridis sunt coloris, quare nomine مرغ سرخ aut مرغ سبز insignitur;“ bei ZENKER قاشقالداغ.

² Siehe oben s. v. *kūh*.

³ مارچوبه *mār tschūbe* ,Spargel‘, VULLERS.

⁴ Vgl. die Anekdote über den Namen *Marāgha* bei JĀKŪT IV, 476, sehr schlecht übersetzt von BARBIER DE MEYNARD S. 522. Die betreffende Stelle bedeutet: Als der Statthalter Merwān, ein Enkel des Chalifen Merwān I., sich auf dem Rückzug von Gilān daselbst lagerte, wälzten sich die Pferde im Kot. Dann sagten seine Leute: „Bauet eine Stadt, da, wo die Tiere sich wälzen“ (ابنوا قرية المراغة). Dadurch erhielt der Ort den Namen *Karjet el-marāgha* oder schlechthin *el-Marāgha*.